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ATA DA PLENÁRIA DE 24 DE JULHO DE 2014 1 

 2 

Aos vinte e quatro dias do mês de julho de dois mil e catorze, o Conselho Estadual de 3 

Direitos da Criança e do Adolescente de Santa Catarina – CEDCA/SC reuniu-se para 4 

Assembleia Ordinária, na Sala de Reuniões Darcy Ribeiro da SST, com a presença dos 5 

seguintes Conselheiros Governamentais: Claudia Regina Moser da SST, Vera Lucia 6 

Silveira Machado da SCC, Iza Maria do Rozário de Andrade  e Cristiane Éller da SJC, e 7 

dos Conselheiros Não Governamentais: Wilson Warmling da APAE de São Ludgero, 8 

Jaime Rodolfo Navarro Soto da Associação Sul Catarinense de Karatê, Deyse Françoise 9 

Fagah do Centro Cultural Escrava Anastácia, Ladi de Oliveira Medeiros do CDHC, 10 

Janine C. K de Lima da COMBEMTU, Erli A. Camargo e Rosely Steil do FORUM 11 

pelo Fim da Violência e Exploração Sexual Infantojuvenil e Elaine Paes e Lima, da 12 

OMEP/SC. A Coordenadora Erli abriu os trabalhos da Plenária, cumprimentou a todos 13 

os presentes e já apresentou a pauta que foi aprovada com acréscimo na agenda livre das 14 

Conselheiras Deyse e Janine. A Secretária Executiva apresentou as justificativas de 15 

ausência dos Conselheiros: Leonardo, Maíra, Clarissa, Viviane, Elisiane, Cleber. A 16 

Conselheira Elaine se manifesta colocando sobre a deliberação do FORUM DCA, pelo 17 

desligamento da OAB/SC deste Conselho, devido ausências em demasia e sem 18 

justificativa. Desta forma, a ONG Cáritas Diocesana de Lages, será chamada para 19 

ocupar esta cadeira. A Conselheira Janine fez a leitura da ata junho que foi aprovada. A 20 

coordenadora Erli fez o levantamento das pendências da ata de julho: *Sobre as 21 

solicitações do Conselheiro Marcelo ao CEDCA acerca de abertura de registro estadual 22 

do IAMB, bem como protocolar ofício no CIJ/SC e no MP de Itajaí informando sobre a 23 

situação do COMDICA de Itajaí que não registra o IAMB. Estas deliberações não foram 24 

efetivadas, pois a secretária executiva aguardou aval deste conselheiro para encaminhar 25 

documentação, o que não aconteceu. O Conselheiro Jaime reiterou, mais uma vez, sobre 26 

a necessidade de suporte técnico à secretaria executiva nas deliberações administrativas, 27 

sugerindo que seja sempre acrescido (acrescentado?) prazos nas solicitações de retornos 28 

de documentos e devolutivas de informações. Sobre o registro do Instituto Anjos do 29 

Mar Brasil no CEDCA, a Comissão de Normas está estudando (pesquisando) sobre 30 

como essa inscrição pode ou deve acontecer, pois legalmente, a obrigatoriedade de 31 

inscrição das ONGs é nos Conselhos Municipais e Regionais onde a ONG está 32 

instalada. A Conselheira Deyse também solicita informações acerca desta temática, pois 33 

a instituição em que ela atua deseja se inscrever no Edital da CELESC. A Conselheira 34 

Elaine informa que, na plenária de agosto deste Conselho, a Comissão de Normas 35 

apresentará a documentação que legalizará esta situação dos registros, ou seja, será 36 
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apresentada uma resolução para discussão e aprovação; *Sobre o detalhamento das 37 

ações do CEDCA, no dia 30 de junho, conforme havia sido combinado, a Conselheira 38 

Erli reuniu-se com o Padre Caon (COEAS) e com a Conselheira Maíra, onde detalharam 39 

as seguintes ações: 1)Oficina de Formação para os Conselheiros Estaduais do CEDCA, 40 

para os membros da Comissão Intersetorial e para os Foruns Afins; 2)Lançamento do 41 

Plano Decenal na ALESC, sendo que estes já estão no fluxo da SST para processo de 42 

licitação. No dia 04 julho também estava programado outro encontro com a Conselheira 43 

Janine e COEAS, mas não aconteceu, pois teve jogo do Brasil (copa) neste dia, 44 

impossibilitando esta atividade. O detalhamento da ação: 1)Três Encontros com os 45 

Conselheiros Municipais de Direito sobre os Planos Decenais, que acontecerão nos 46 

pólos de Florianópolis, Lages e Chapecó foi detalhado pela Comissão de Políticas 47 

Públicas no dia de ontem e também já está no fluxo. Faltam ainda serem detalhadas pelo 48 

CEDCA as seguintes ações: 1)Encontros com os Coordenadores da ACCT; 2)Encontros 49 

com Entidades dos Fóruns DCA; 3)Cartilhas contendo as Resoluções do CEDCA; 50 

4)Vídeo para os Conselhos Municipais, 5)Impressão de Material sobre o SINASE, 51 

6)Seminário sobre Guarda e Adoção. Estão sendo detalhadas pela Comissão do FIA da 52 

SST para depois serem apresentadas no CEDCA para aprovação, as seguintes ações: 53 

1)Diagnóstico e Plano Decenal; 2)Capacitação dos Operadores do SINASE; 54 

3)Campanha de Arrecadação para o FIA, 4)Impressão das Cartilhas “saiba tudo sobre o 55 

trabalho infantil”. Dando continuidade, foi feita a leitura da ata da plenária 56 

extraordinária de 10 de julho. Fazendo levantamento das pendências: *a secretária 57 

executiva aguarda o oficio que será redigido pela conselheira Elaine com informações 58 

sobre os Kits dos Conselhos Tutelares, para que seja enviado aos municípios a titulo de 59 

conhecimento e de alerta acerca da forma correta da utilização dos itens recebidos; *O 60 

Conselheiro Jaime entregou uma cartilha que foi construída pelo Conselho Tutelar de 61 

Criciúma e que foi distribuído na Semana do ECA que aconteceu de 14 a 18 de julho; 62 

*Sobre a assessoria acerca dos Planos Decenais, a Conselheira Elaine encaminhará ao 63 

CEDCA os contatos da pessoa indicada e que a secretária repassará ao COEAS para 64 

detalhar o setor solicitante desta atividade; *O Conselheiro Wilson relatou que, a 65 

Conselheira Elaine infringiu a hierarquia deste Conselho, quando assumiu a 66 

coordenação dos trabalhos na plenária extraordinária, mesmo com a presença da 67 

coordenadora adjunta, a senhora Iza e que, segundo ele, também não abriu espaço a 68 

contento para a fala dos conselheiros presentes, relembrando que, o Regimento Interno 69 

do CEDCA, dispõe sobre a forma de condução das plenárias e reuniões. A Conselheira 70 

Elaine se manifesta contrária aos posicionamentos do conselheiro, pois acredita que tem 71 

o direito de, como conselheira, ir à busca dos esclarecimentos sim, sendo que 72 

precisamos pesquisar para esclarecer as dúvidas, e não somente ir acatando ou 73 
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aprovando o que surge, cabendo sim a cada conselheiro esse papel. Relembra ainda que 74 

passou a palavra para a Secretária Executiva do Conselho para que a mesma 75 

apresentasse a pauta da plenária, bem como a leitura das correspondências recebidas e a 76 

seguir passou a palavra para as conselheiras Iza e Cristiane que apresentaram o 77 

documento  sobre o SINASE em Santa Catarina a título de  conhecimento da plenária. 78 

Elaine deixou claro aos presentes que não falou sozinha na referida plenária segundo as 79 

criticas do conselheiro Wilson. A conselheira Janine se manifestou informando que não 80 

se sentiu prejudicada e que teve o momento para o uso da palavra. A Conselheira Erli 81 

sugere que a mesa diretora volte a se reunir para organizar a pauta das plenárias e que os 82 

membros desta devem se policiar sobre a hierarquia para que, fatos como este não se 83 

repitam.  A Conselheira Iza coloca que a hierarquia deve ser respeitada sim, e que a 84 

ausência de reunião da mesa diretora tem ocasionado desinformações e 85 

constrangimentos, ressaltando ainda que os fatos precisam ser esclarecidos para o 86 

crescimento do conselho; *O Conselheiro Wilson também solicitou que ficasse 87 

registrado nesta ata acerca da conversa da Conselheira Elaine com o Secretário Adjunto 88 

da SST, senhor Rafael, onde esta lhe solicitou informações sobre o FIA e sua relação 89 

com o período eleitoral e com o fundo nacional. A Conselheira Elaine colocou que se dá 90 

o direito de opinar sem ter que dar explicações e reforçou que, em sua conversa com o 91 

Secretário Adjunto, esta não falou em nome do Conselho. Foi deliberado que ela 92 

organizará e encaminhará a redação deste fato para que seja acrescentada na ata a titulo 93 

de “ponderamos”. Prosseguindo a reunião, a Conselheira Iza fala sobre a solicitação do 94 

Departamento de Administração Socioeducativa (DEASE/SJC), para que o Projeto do 95 

Centro de Atendimento Socioeducativo (CASE), da Grande Florianópolis, seja 96 

registrado no CEDCA, como condição para funcionamento deste. Após discussões ficou 97 

aprovada a deliberação de encaminhamento de um oficio do CEDCA ao DEASE 98 

(Roberto Lajus), informando sobre a situação de registros no CEDCA, em que a 99 

Comissão de Normas está estudando a forma de como este registro deve acontecer. A 100 

Conselheira Iza solicita que esta informação do CEDCA esclareça esta condição para 101 

que a Juíza da Vara da Infância possa fazer sua avaliação referente à abertura deste 102 

CASE. Outra deliberação foi a de que a Comissão de Normas faça a análise deste 103 

projeto, no entanto as Conselheiras Elaine e Vera não vêem condições de realizarem 104 

mais esta demanda, pois estão sobrecarregadas com excesso de compromissos e de 105 

tarefas. A Conselheira Elaine solicitará orientações ao senhor Claudio Augusto Vieira 106 

da Silva, coordenador do SINASE, acerca destes registros no Conselho Estadual. A 107 

Secretária Executiva apresentou os informes: *Evento do SINASE, em Blumenau, no 108 

dia 29 de julho. Aprovado que a Conselheira Elaine representará CEDCA; *Reunião 109 

com Claudio Augusto Vieira da Silva, coordenador do SINASE, em Florianópolis, no 110 
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dia 30 de julho. Aprovado que o CEDCA será representado pelas Conselheiras: Janine, 111 

Iza e Cristiane; *A Escola de Conselhos solicita a colaboração dos Conselheiros na 112 

divulgação das capacitações, para a qual estes se colocaram à disposição. *A Comissão 113 

de assistência Social da OAB convida o CEDCA para o Seminário: o Papel do 114 

advogado no Sistema único de Assistência Social que acontecerá no dia 13 de agosto, 115 

no auditório da OAB. A Conselheira Deyse consultará na Instituição em que atua sobre 116 

a possibilidade de participar deste evento, mas não se comprometeu. *Relembrando 117 

sobre o evento da ACADEJUC, de 04 a 08 de agosto que oferece duas vagas para o 118 

CEDCA, ainda sem representante. Foi deliberado que a secretária executiva reforce o 119 

convite aos conselheiros de Florianópolis, especialmente os governamentais e, caso não 120 

haja interessados, enviar oficio agradecendo e lamentando a ausência deste Conselho 121 

devido ao excesso de demanda; *Campanha Coração Azul contra o Tráfico de Pessoas 122 

(28 de julho a 01 de agosto): solicitam apoio na divulgação pelo facebook: Coração 123 

Azul – Enfrentamento ao Tráfico de Pessoas e pelo Hot Site: http://coracaoazul.com.br. 124 

Momento das Comissões: COMISSÃO DE ORÇAMENTO E FINANÇAS: O 125 

Conselheiro Wilson apresentou as resoluções encaminhadas pelo COEAS que dispõem 126 

sobre autorização para  utilização dos recursos do FIA no custeio as ações: *Oficina de 127 

Capacitação para os Conselheiros do CEDCA no valor de R$40.450,00 (quarenta mil, 128 

quatrocentos e cinquenta reais) e Lançamento do Plano Decenal no valor de 129 

R$13.000,00 (treze mil reais), solicitando aprovação do CEDCA, conforme orientação 130 

da COJUR/SST. A Conselheira Janine ressaltou que é preciso cada vez mais repensar 131 

cada ação, pois os valores utilizados para as capacitações estão sendo em maior valor 132 

comparando os recursos destinados às instituições através dos editais. A plenária aprova 133 

por unanimidade estas resoluções. O Conselheiro Wilson informa que o PRECON/SST 134 

ainda não entregou a esta comissão, uma parcela da prestação de contas de 2013 e 135 

informa que, o senhor Getúlio, se comprometeu em entregar até a plenária de agosto 136 

toda a documentação. Também apresentou o extrato de contas do FIA/SC atualizado, 137 

que tem um saldo até este momento de R$1.582.000,00 (Um milhão, quinhentos e 138 

oitenta e dois mil reais). COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS: a Conselheira 139 

Erli relatou sobre a reunião da Comissão Intersetorial onde a ACCT, através da senhora 140 

Janet (coordenadora) solicita parceria com o CEDCA promovendo ações conjuntas, 141 

retornando ao diálogo entre si e, dessa forma, fortalecer este vinculo em prol dos 142 

mesmos objetivos: “criança, prioridade absoluta”, e assim promover o bem estar das 143 

crianças e adolescentes de Santa Catarina. Janet requer apoio deste Conselho também 144 

no contato com os CMDCAs para que estes cumpram o seu papel de fiscalizadores com 145 

relação aos trabalhos dos Conselhos Tutelares que, na sua maioria absoluta, não 146 

funcionam a contendo, sendo preocupante a situação de muitos destes. O SIPIA não 147 

http://coracaoazul.com.br/
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funciona por situações diversas (ausência de equipamento de qualidade, desinteresse de 148 

muitos conselheiros, falta de conhecimento), prejudicando assim a feitura de um 149 

diagnóstico real da situação das crianças e dos adolescentes em nosso Estado. Uma ação 150 

já deliberada sobre esta parceria CEDCA/ACCT foi um “Encontro com os 151 

Coordenadores Regionais da ACCT” que acontecerá no final do mês de novembro, 152 

(data a confirmar) em Criciúma. A Conselheira Erli informa que capacitará os 153 

professores da Escola de Conselhos, no dia 25 de julho em Balneário Camboriú e no dia 154 

28 de julho em Chapecó, como forma de melhorar a qualidade das capacitações. Sobre o 155 

Decreto que cria a Comissão Intersetorial, já estava novamente na mesa da Dra. Adriana 156 

para nova análise e também para a construção da “minuta” que será encaminhada para a 157 

Casa Civil, onde será analisada e assinada pelo Governador. Como deliberação, a mesa 158 

diretora conversará com o Secretário explicando-lhe a importância em agilizar estes 159 

trâmites, dada a necessidade de formação desta comissão. Sobre os Planos Decenais, foi 160 

solicitado à Secretária Executiva que agende salas para que, no dia 20 de agosto, as 161 

subcomissões se reúnam para trabalhar os diferentes planos e definir as metodologias de 162 

trabalho: Plano Decenal Geral (Cleber, Elaine e Erli); Plano de Convivência Familiar e 163 

Comunitária (Rosely, Janine, Wilson, Renata e Scheila). Plano de Socioeducação (Iza, 164 

Cristiane, Denise, Elaine, e Ana Paula); Plano de Erradicação do Trabalho Infantil 165 

(Denise, Liana, Inge e Liane); Plano da Violência sexual (Liana, Erli, Rosely e 166 

Luciane). Sobre a construção dos planos, foi deliberado que será contratada 167 

assessoria/consultoria, para o qual a Conselheira Elaine enviará ao CEDCA os contatos 168 

da pessoa indicada para que o processo seja encaminhado. Também a secretária 169 

executiva encaminhará aos conselheiros (as) a Resolução Nº161 do CONANDA Que 170 

dispõe sobre os Planos Decenais. COMISSÃO DE NORMAS: A Conselheira Elaine 171 

informou que a secretária Executiva encaminhará aos conselheiros (as) a relação dos 172 

CASEs, CASEPs e Casas de Semiliberdade para que estes agendem visita com 173 

antecedência para providências de  diárias e veículo oficial/ônibus, pois esta deliberação 174 

foi aprovada na plenária extraordinária de julho. Informou também sobre a minuta da 175 

Resolução que norteará os trabalhos dom municípios/regionais acerca das conferências 176 

DCA, pois o CONANDA ainda não informou sobre os eixos que serão discutidos, 177 

apenas informou sobre o tema. Sobre a Resolução do Quadro de Pessoal, este está nas 178 

mãos da senhora Michelle Meneghel Guarezi da Casa Civil para análise legal. Sobre a 179 

apresentação do CEDCA na Capacitação da Escola de Conselhos, Elaine informou que 180 

esta será encaminhada aos conselheiros, via e-mail. Continuando, a Conselheira Claudia 181 

da SST relatou sobre o seu compromisso que assumiu há um mês como Coordenadora 182 

Estadual do SIPIA CT WEB. Esta informou que encontrou uma situação calamitosa e 183 

emergente, muitos entraves, trâmites legais muito morosos, ausência de diagnósticos. 184 
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Isso aconteceu em vista afastamento da administradora Estadual do SIPIA CE WEB, 185 

servidora Lucia Grisel por problemas de saúde. O SIPIA ficou sem administrador 186 

durante sete meses. O Apresentou em data show o resultado de uma pesquisa que fez 187 

sobre os municípios que alimentam o SIPIA CT WEB, ou seja, que registram os casos 188 

atendidos nos Conselhos Tutelares no sistema, sendo assim, acredita que não basta 189 

apenas realizar capacitações. Informou ainda que, provavelmente não ficará na 190 

coordenação estadual do SIPIA CT WEB, pois a demanda é muito grande pelo Estado, 191 

necessitando de suporte técnico e ela está sobrecarregada na sua função. A Conselheira 192 

Cristiane fala sobre o SIPIA SINASE, informando que já capacitou todos os 193 

trabalhadores e que agora continua monitorando-os, esclarecendo as dúvidas. A 194 

Conselheira Elaine sugere que o CEDCA informe ao Ministério Público sobre a 195 

situação do SIPIA CT WEB em Santa Catarina, solicitando que este entre com pedido 196 

de ajuste de conduta ao governador, para que se resolva esta situação calamitosa ou 197 

agendar conversa com o Secretário Jorge Teixeira da SST, para que este solucione este 198 

problema, antes de acionar o MP/SC. Esta deliberação não foi discutida. Nada mais 199 

havendo a tratar, a Conselheira Erli, agradeceu a presença de todos e deu por encerrada 200 

a Sessão Plenária. Eu, Lidia Vargas Peixer, Secretária Executiva do CEDCA, lavrei a 201 

presente ata, que depois de lida, aprovada e assinada, será escaneada e publicada no site 202 

da SST, no link do Conselho. 203 


